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Партбюро, ректорат, та и редакция газеты 58-й годовщиной Ве- 
профсоюзная, комсомолъ- «Университетская жизнь» дикого Октября и желают 
ская организации Крас- поздравляют весь кол- • дальнейших успехов в 
ноярского госуниверсите- лектив университета с труде и учебе.

ПОЗДРАВЛЯЕМ
Ю Б И Л Я Р А

Ректорат, партийное бю
ро, общественные организа
ции, весь коллектив Красно
ярского государственного 
университета сердечно по
здравляют с 60-летием со 
дня рождения и 36-летием 
научно - педагогической дея
тельности проректора по 
научной работе А . Я . Вла
сова.

Ваша яркая жизнь, пол
ная большого напряженного 
труда, творческих поисков, 
научных дерзаний — пример 
верного служения Родине.

Ученый и педагог, участ
ник Великой Отечественной 
войны, человек прекрасной 
души, искрящегося юмора, 
неугасаемой энергии — та
ким знает и глубоко уважает 
Вас коллектив нашего уни
верситета.

В этот замечательный 
день мы желаем Вам, доро
гой Александр Яковлевич, 
здоровья на долгие годы, 
творческого горения, даль
нейших успехов в научно
педагогической деятельно
сти, большого счастья!

A S *!» —m*

58 ИСТОРИЧЕСКИХ ЛЕТ
Советская страна готовится торжественно отпраздно

вать 58-ю годовщину Великой Октябрьской социалисти
ческой революции, открывшей новую эру в истории че
ловечества. Эти дни ознаменованы широким развертыва
нием социалистического соревнования в честь X X V  съез
да КП СС.

Важное место в развитии страны, развитии социали
стической экономики занимает Красноярский край. 
В. И. Ленин прозорливо называл Сибирь чудесным кра-; 
ем с большим будущим. Большое будущее уже шагает 
по красноярской земле. От Саян до Норильска развер
нулась великая стройка. Из-за гребней Дивногорских 
гор поднялось электрическое солнце Сибири. Там, где 
прошли его лучи по ажурным серебрянным дорогам 
ЛЭП, возникли новые города, поселки. Чтобы привести 
в движение турбины энергетического гиганта, потребо
вался напор воды больше, чем десяти рек Дона. Могу
чий Енисей дал такую энергию! Рождение крупнейшей 
в мире Красноярской и строительство еще более могу
чей Саянской ГЭ С  знаменует собой создание ведущего 
индустриального района страны.

Красноярскому госуниверситету отведено значитель
ное место в развитии производительных сил края. Се
годня коллектив университета насчитывает более двух 
тысяч человек, в котором работают пять докторов наук 
и несколько десятков кандидатов наук. Работа всего 
коллектива направлена на выпуск идейно убежденных 
и высококвалифицированных специалистов. Это наша 
цель. И надо сказать, что в этом вопросе мы добились 
определенных успехов. Так, в университете постоянно 
растет абсолютная успеваемость студентов. Если в 1971 
— 72 учебном году она составляла всего 84,6 процента, 
то, в 1974— 75 учебном году успеваемость значительно 
выше. За пятилетку выпущено более тысячи специали
стов, которые с успехом работают сейчас во многих от
раслях народного хозяйства, учебных заведениях и ор
ганизациях нашего края.

Характерным для университета является постоянный 
рост объема хоздоговорных исследований. Если в 1971 
году хоздоговорных тем было выполнено на общую сум
му 155,3 тысячи рублей, то в 1975 — 430 тысяч руб
лей.

За последние годы была проведена большая работа 
по совершенствованию учебно-воспитательного процесса. 
Внедрена система общественно - политической практики 
студентов, развернулось соревнование комсомольцев и 
молодежи за почетное право подписать рапорт Ленин
ского комсомола X X V  съезду КП СС, улучшилась рабо
та ФОП и т. д.

Красноярский госуниверситет как высшее учебное за
ведение существует уже 10 лет. Многое сделано, но еще 
больше предстоит сделать. Думается, что такому спло
ченному и дружному коллективу по плечу многое. Это 
дает основание смотреть в будущее с оптимизмом.

В. СИМОНОВ.

1917-1975
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I СТУДЕНТ -  ЗАБОТА НОМЕР ОДИН
28 октября состоялось 

отчетно-выборное партий
ное собрание университе
та. Отчитываясь перед ком
мунистами о проделанной 
партийным бюро работе за 
год, секретарь партийного 
бюро доцент И. М. Ворон
ков затронул ряд важных 
тем, отметил достижения 
университета, много внима
ния уделил тем проблемам, 
которые решались не по- 
деловому, без должной 
энергии и заботы, без пар
тийной принципиальности.

Одна из центральных 
тем доклада — совершен
ствование учебного процес
са с целью повышения ака-, 
демической успеваемости 
студентов, подготовка высо
коквалифицированных идей
но-убежденных специали
стов. Нет надобности гово
рить о том, что эта работа 
очень важна и требует от

преподавательского соста
ва много сил, энергии и, ко
нечно, умения. В докладе 
отмечалось, что партийное 
бюро и ректорат совместно 
с деканатами и партийны
ми бюро факультетов по
стоянно занимались подбо
ром, расстановкой и воспи
танием кадров преподавате
лей, руководствуясь при 
этом постановлениями
Центрального Комитета 
К П С С  и местных партий
ных органов.

Партийное бюро прини
мало непосредственное уча
стие в обсуждении кандида
тур, участвовавших в кон
курсе на замещение вакант
ных должностей, осуществ
ляло контроль за выполне
нием плана повышения ква
лификации преподавателей, 
направляло их работу по

(Окончание на 2-й стр.).
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повышению марксистско-ле 
нинского образования, ока
зывало помощь в совершен
ствовании методического 
мастерства, совместно с рек
торатом занималось подбо
ром кандидатур в аспиран
туру.

Останавливаясь на успе
хах работы университета; 
докладчик сказал:

—  В нынешнем 'году 
учебные планы по предме
там в большинстве своем вы
полнены. Основные курсы 
кафедрами прочитаны на 
удовлетворительном - уров
не в соответствии с учебны
ми программами. В целях 
ликвидации перегрузки учеб
ными занятиями специаль
ные кафедры пересмотрели 
планы, провели необходи
мые сокращения спецкур
сов. Недельная нагрузка сту
дентов старших курсов бы
ла подведена к норме. В про
шедшем учебном году фа
культеты и кафедры непло
хо организовали прохожде
ние студентами практики. 
Организованно, в соответст
вии с требованиями педаго
гики и методики преподава
ния, прошла месячная педа
гогическая практика на пя
том курсе. По итогам пед
практики проведены конфе

ренции, на которых были за
слушаны интересные сооб
щения, доклады по отдель
ным вопросам педагогики и 
методики преподавания в 
средних школах.

В докладе также было от
мечено; что в прошедшем 
учебном году неплохо про
шла защита дипломных ра
бот и сдача госэкзаменов. 
244 студента успешно за
кончили университет, 20 из 
них получили дипломы с от
личием. По итогам весенне
летней сессии -успеваемость 
по университету составила 
91,3 процента, при среднем 
баллее 3,8. Число отлични
ков выросло до 88 человек, 
на «отлично» и «хорошо» 
учится 405 студентов. Рас
крывая картину работы пар
тийной организации -универ
ситета за отчетный период, 
докладчик отметил и ряд су
щественных недостатков в 
работе партбюро.

Одним из факторов низ
кой успеваемости студентов 
явилась неукомплектован
ность кафедр высококвали
фицированными кадрами, 
что особенно характерно для 
юридического факультета. 
Не растет число кафедр, 
возглавляемых докторами

наук, по некоторым формам 
обучения не выполняется 
план повышения квалифика
ции преподавательского со
става. Часть курса читается 
ассистентами. Эти вопросы 
рассматривались на партий
ных собраниях, заседаниях 
бюро, принимались меры по 
устранению недостатков, но, 
оценивая эту работу в це
лом, тов. И. М. Воронков ука
зывал, что она оставляет же
лать лучшего. В частности, 
был ослаблен контроль за 
работой с первокурсниками и 
студентами подготовительно
го отделения. Это сказалось 
на том, что у первокурсни
ков был большой процент 
отсева. :

Продолжая разговор о по
вышении роли преподава
тельского состава в работѣ 
со студентами, докладчик 
затронул вопрос о научно- 
исследовательской работе в 
университете. Надо отме
тить, что научно-исследова
тельская работа проводилась 
на довольно высоком уров
не, о чем говорят следующие 
цифры: только за 1974 год 
хоздоговорных работ было 
выполнено на 430 тысяч 
рублей, что почти в три ра

за больше, чем в 1971 году. 
Тов. И. М. Воронков в своем 
докладе отметил и ряд не
достатков в этой работе.

Однако все еще значитель
ное число преподавателей не 
занимается научной работой 
или занимаются ею от слу
чая к случаю. Только 50 про
центов преподавателей заня
то разработками по темати
ческим планам, остальные 
либо работают малыми науч
ными силами, либо находят
ся вне серьезного контроля 
со стороны руководителей 
соответствующих организа
ций. Особенно это характер
но для юридического фа
культета.

Анализируя идеологиче
скую работу в университете, 
докладчик заострил свое 
внимание на работе стенных 
газет. Он подчеркнул, что 
внимание со стороны парт
бюро к стенной печати было 
ослаблено. Партбюро фа
культетов стенной печатью 
занималось эпизодически, 
заметки часто не обсужда
лись, слабо было их содер
жание. По этой причине мно
гие газеты носили легковес
ный характер. Было выска
зано пожелание новому со
ставу партбюро учесть эти

ошибки и в дальнейшем вни- 5 
мательно относиться к стен- 5 
ной печати, чаще проводить $ 
выставки газет, практико- 5 
вать обмен выставками меж- 5 
ду вузами города, организо- 5 
вать работу семинара руко- S 
водителей стенгазет, учебу  ̂
авторского актива газеты, 5 
используя для этой цели от- 5 
деление журналистики 5
ФОПа. 5

В докладе отмечалось, что 5 
партийное бюро университе- г  
та проделало за отчетный 5 
период определенную рабо- 5 
ту. Но вместе с тем было за- 5 
мечено, что коллективу уни- 5 
верситета во главе с партий- 2 
ным бюро и ректоратом уни- 2 
верситета предстоит еще 2 
много сделать в области г  
дальнейшего совершенство- 2 
вания идейно-воспитатель- г  
ной работы коллектива уни- 2 
верситета. г

В обсуждении доклада г  
приняли участие коммуни- 2 
сты: В. Н. Лукин, Т. Плот- г  
никова, В. Д. Симонов, 2  
В. Г. Заблоцкий, В. М. Лен- Е  
ченко, А. Г. Семенова, Ю. Т. 2  
Мельников, А . Г. Сизых, г  
В. С. Соколов. 2

Некоторые выступления в 2  
сокращении мы публикуем в 3  
этом номере газеты.

из ВЫСТУПЛЕНИЙ КОММУНИСТОВ
В. Н. ЛУКИН, старший 

преподаватель математиче
ского факультета.

...И все-таки некоторые 
вопросы рассматривались на 
партийном бюро поверхност-' 
но. Скажем, об итогах зим
ней сессии. Привели цифро
вые данные, казалось бы. 
все аргументированно пода
ли, а в постановлении были 
лишь указывающие предло
жения' коммунисту Лукину 
разработать мероприятия по 
дальнейшему улучшению ус
певаемости, усилить работу, 
организовать контроль и 
т. д.

Наш факультет отстал на 
какие-то десятые доли про
центов по успеваемости от 
физического факультета. В 
результате вышли на по
следнее место. Это с точки 
зрения цифры. Но при под
счете не брали во внимание 
многие факторы, которые су
щественно влияли на об
щую успеваемость. Один из 
них —  контингент учащих
ся. Я  предлагаю бороться 
прежде всего за качество ра
боты, а не за процент.

И еще. Трудно говорить о 
каких-либо наглядных и тех
нических средствах обуче
ния, когда самое элементар
ное —  доски —  непригод
ные. На них невозможно ра
ботать.

Расписания занятий со
ставляются без учета усло
вий, в которых мы находим
ся. А  надо заметить, что ус
ловия для занятий не луч
шие. Казалось бы, это мел
кие вопросы, но они в общей 
сложности могут дать мно
гое.

Т. ПЛОТНИКОВА — сту
дентка, председатель студен
ческого совета.

О состоянии общежития в 
докладе сказано очень мало 
—  сделан ремонт и органи
зована Комната Славы. Я  
буду говорить о быте сту
дентов. Честна говоря, кар
тина мрачная. На всех эта
жах общежития можно уви
деть разбитые стекла окон. 
Протекает крыша. Я  живу 
на четвертом этаже, но в 
комнате вместо домашних 
тапочек хожу в резиновых 
сапогах, так как на полу 
всегда сыро, В умывальнике 
всегда текут батареи, душ 
закрыт, там кучи грязи от 
«состоявшегося ремонта».

Считается, что ремонт 
проводят ежегодно, но он 
сводится к тому, что сами 
студенты белят свои комна
ты и занимаются покраской 
полов. Больше ничего не ре
монтируется, а деньги на ре
монт общежития, наверное, 
выделяются.

До сих пор не работает 
библиотека, а скоро экзаме
национная сессия. Смешно, 
но факт — студенту негде 
заниматься. В комнатах 
очень тесно, а читальный 
зал всех не уместит. И что 
самое странное, эти недо
статки повторяются из года 
в год.

В. Г. ЗАБЛОЦКИИ, де
кан юридического факульте
та.

Если говорить о недостат
ках, то прежде всего нужно 
обратить внимание на усло
вия занятий со студентами. 
В некоторых аудиториях 
очень высокая температура, 
где после двух-трех часов 
занятий студенты очень ус
тают, дальнейшее продол
жение занятий затрудняется. 
Форточки, как правило, не 
открываются, иногда их во
обще нет.

Об уплате партийных 
взносов. Здесь не все благо
получно. Есть задолжники.

В. С. СОКОЛОВ, ректор 
университета

В отчетном докладе до
вольно подробно изложены 
все достоинства и недостат
ки работы за отчетный год.

Но важно посмотреть, что 
сделано университетом за 
пятилетку. И если рассмат
ривать с этой точки зрения, 
то надо отметить крупные 
недостатки в работе такого 
большого научно-педагоги
ческого коллектива, как уни
верситет.

Прошло почти 10 лет су
ществования филиала и са
мого университета. За эти го
ды не построено ни одного 
квадратного метра. Хуже 
того, арендуемые здания 
находятся в плачевном со
стоянии. Это же касается и

СОСТАВ 
ПАРТИЙНОГО БЮРО:

Отчетно-выборное со
брание университета тай
ным голосованием' избра
ло новый состав партий
ного бюро, в который

общежития. Разве можно 
жить в таких условиях, о ко
торых говорила здесь на соб
рании студентка Т. Плотни
кова?

Несколько слов о каДрах. 
На сегодняшний день в уни
верситете около 25 вакан
сий. Экономия по фонду 
зарплаты профессорско- 
преподавательского соста-

тают некоторые курсы лек- = 
ций. Е

Не совсем удачно идет на- 2 
бор студентов. Поэтому ка- е  
чество успеваемости еще 2 
низко. Е

Что нам надо сделать в 2 
ближайшее время?

Первое —  строительство. 2  
Это главный *вопрос. Для Е 
того, чтобы университет дей- 2  
ствительно вышел в передо- е  
вые, надо иметь собствен- 2  
ную материальную базу. Е  
Уже запланировано в бли- 2  
жайшие год-два начать Е 
строительство трех корпусов 2  
и общежития на 600 мест. е  

Второй вопрос —  кадры. 2  
У  нас, к сожалению, с само- Е 
го начала была допущена 2  
ошибка. Мы не поддержива- Е 
ли тесных связей с академи- 2  
ческими институтами нашего Е 
города. А  ведь в этих инсти- 2  
тутах работает большая Е 
группа ученых. Надо шире 2  
привлекать к работе ученых Е 
из этих институтов, пригла- 2  
шать ведущих ученых из Е  
других городов страны. И 2  
еще. Физический факультет Е 
например, большинство вы- 2  
пускников посылает в шко- Е  
лы. Стоит над этим вопросом 2  
серьезно подумать. Нужно Е 
выбрать один или несколько 2  
районов и посылать туда Е 
студентов, окончивших наше 2  
учебное заведение. Это Е 
нужно для того, чтобы мы 2  
могли контролировать их pa- Е

ва составила около 25 тысяч боту, помогать им в совер- 2  
рублей. В вузе работают шенстве овладеть препода- Е

ванием своего предмета и в 2  
дальнейшем готовить луч- Е  
ших из них для работы в 2  

датов наук. Ассистенты чи- университете. д

лишь три штатных доктора 
наук. Недостаточно и канди-

сов, А. А. Вышегородцев, 
В. Г. Заблоцкий, В. М. 
Ленченко, В. Н. Лукин, 
В. В. Павловский, В. А. 
Сапожников, В. Д. Си
монов, В. С. Соколов, 

вошли 11 человек: В. А. Э. К. Кожухарь, Л. Л. 
Сапожников, А. А. Выше- Шпак, 
городцев, В. Н. Лукин, ОРГАНИЗАЦИОННОЕ
В. В. Павловский, В. Д. ЗАСЕДАНИЕ
Симонов, А. И. Дулов, Состоялось первое op-в. Д. Минидарова, Б. М. ганизационное заседание 
Базылев, М. П. Ша, Л. Л. бюро нового состава. 
Шпак. Секретарем партийного

НА РАЙОННУЮ бюро единогласно избран
' КОНФЕРЕНЦИЮ Сапожников В. А.
Избрано 11 делегатов Заместителем по орга-

от университета на XXX низационно - партий ной  
отчетно - выборную пар- работе избран Вышего- 
тийную конференцию. Это родцев А. А. В сектор ор-

коммунистЫ: Г. А. Белоу- ганизационно - партийной
работы включены Симо
нов В. Д. и Лукин В. Н.

Заместителем секретаря 
по идеологической работе 
избран Павловский В. В. 
В сектор идеологической 
работы вошли Шпак
Л. Л. и Минидарова В. Д.

Председателем комис
сии народного контроля 
утвержден Базылев Б. М. 
В сектор учебно - методи
ческой работы вошли
Соколов В. С. и Ша М. П.

Сектор научно - иссле
довательской работы воз
главил Дулов А. И.

Плодотворной вам ра
боты, товарищи коммуни
сты!

СТУДЕНТ-ЗАБОТА НОМЕР ОДИН
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[выполнить в с е "  что н а м е т и л и
Состоялась шестая отчет

но-выборная комсомольская 
конференция Красноярского 
государственного универси
тета. 320 делегатов пред
ставляли многочисленную 
комсомольскую организацию 
К Г У . Особую торжествен
ность конференции придал 
факт, что она проходила в 
День рождения комсомола.

Обстановка, в которой 
проходила конференция, бы
ла праздничной и в то же 
время деловой. В президиу
ме —  лучшие комсомольские 
активисты университета, 
представители администра
ции, партийной, профсоюз
ной организаций К Г У , а 
также представители район
ного, городского и краевого 
комитетов ВЛКСМ .

В отчетном докладе «Об 
итогах работы комитета 
ВЛКСМ  по выполнению ре
шений X X IV  съезда К П С С  и 
X V II съезда ВЛКСМ  и зада
чах комсомольской организа
ции по дальнейшему улучше
нию коммунистического вос
питания молодежи» секре
тарь комитета ВЛКСМ  К Г У  
В. Симонов рассказал о ра
боте комитета за период 
1973— 1975 гг.

Докладчик подробно оста
новился на основных направ
лениях комсомольской рабо
ты, всесторонне проанализи
ровав деятельность комитета 
в каждой из них.

Важным этапом в работе 
комсомольской организации 
явился обмен комсомольских 
документов, который начал
ся в нашей комсомольской 
организации 19 марта этого 
;года. Он явился мощным 
'.рычагом повышения ответст
венности комсомольцев за 
порученное дело, улучшения

О. ГОРШКОВА, 

член идеологического

отдела комитета ВЛКСМ.

В декабрьском решении 
партийного бюро университе
та были разработаны основ
ные положения по проведе
нию общественно-политиче
ской аттестации студентов.

Идеологический отдел ко
митета разработал личные пла
ны по ОПП. В этом плане 
охватывались буквально все 
виды деятельности, которыми 
может заниматься студент. 
Каждый студент, согласно сво
им наклонностям и возможно
стям, решал, чем он будет за
ниматься в течение года.

На бюро ВЛКСМ биохимфа
ка была утверждена подгото
вительная комиссия. Она кон
тролировала выполнение лич
ных планов студентов. Это бы
ла кропотливая работа. На 
нашем факультете более 400 
человек и почти каждый име
ет постоянные и временные 
поручения, а нужно было со
брать информацию о работе 
каждого комсомольца.

Дифференцированный зачет 
и выставление оценок — это 
было впервые. Сначала на 
комсомольском собрании груп
па сама оценивал^ работу 
каждого. Надо отметить, что 
не во всех группах принципи
ально подошли к этому во
просу. Как правило, оценки 
завышались. і

После проведения комсо
мольских собраний началась 
общественно - политиче с к а я 
аттестация. Аттестационные ко
миссии, проанализировав все 
сведения, представлен н ы е  
подготовительной комиссией, 
и учитывая оценку группы, вы
ставляла итоговую оценку.

О. ТЕРЕШКИНА, 
комсорг гр. Х-31.

По всей стране с 1971 года 
идет Ленинский зачет «Реше
ния XXIV съезда КПСС — 
в жизнь».

Ленинский зачет идет и в
нашем университете. Я вам 
расскажу, как прошел он в
нашей группе.

Не прошлой неделе мы про-

работы комсомольской орга
низации, укрепления дисцип
лины комсомольцев:

Главная задача вузов
ских комсомольских органи
заций, — сказал далее В. 
Симонов, — активно содей
ствовать подготовке идейно- 
убеждейных, грамотных спе
циалистов. Ленинский завет 
— учиться — был и остает
ся самым важным, самым 
актуальным во всей деятель
ности комсомольской органи
зации. Учебным отделом, ко
митета ВЛКСМ  была проде
лана определенная работа по 
оказанию помощи ректорату 
и деканатам в совершенство
вании учебного процесса, по
вышения успеваемости. Об 
этом говорят цифры. Так, 
абсолютная успеваемость в 
1971 — 72 учебном году со
ставляла 84,9 проц., а в 
1974— 75 — 91,6 проц.
Растет число студентов, 
сдавших сессию на «хорошо»

вели собрание по подведению 
итогов второго этапа Ленин
ского зачета «XXV съезду 
КПСС — достойную встречу». 
Здесь были рассмотрены при
нятые в прошлом году обяза
тельства и подведены итоги 
проделанной работы. На этом 
же собрании были приняты 
новые комплексные планы.

Одним из важных факторов 
в рассмотрении комплексных 
планов является успеваемость 
студентов. В нашей группе 
всего 3 человека имеют удов
летворительные оценки за по
следнюю экзаменационную 
сессию, но у ни* есть полная 
возможность их исправить.

Студенты не забывают и об 
общественной работе. В груп
пе ни один комсомолец по 
общественно - политиче с к о й 
практике не имеет оценки 
«удовлетворительно». По ито
гам прошлого года два лучших 
студента, умело сочетающие 
отличную учебу с активной об
щественной работой, были на
граждены значками «Ударник- 
75». Это Герман Виктория и 
Шевченко Ирина.

Комплексные планы охваты
вают как обязательства по 
учебе, так и по общественной 
работе. Сюда входят пункты 
об участии студентов в научно- 
исследовательской работе, в 
культурно - массовых меро
приятиях, шефской и идеоло
гической работе.

и «отлично».
Он подчеркнул, что значи

тельную роль в работе по по
вышению качества знаний иг
рают учебно - воспитатель
ные комиссии — особая фор
ма воздействия на учебу сту
дентов.

— Большое значение в 
формировании специалиста, 
— говорит В. Симонов, —  
имеет и его участие в НСО. 
Организует эту работу в уни
верситете научно - исследо
вательский сектор комитета 
ВЛКСМ . Основное направ
ление работы сектора —  
привлечение студентов млад
ших курсов к работе в науч
ных кружках НСО и повы
шение требований к научной 
работе студентов старших 
курсов. Традиционно счита
ется, что ею заняты все стар
шекурсники при подготовке 
и написании курсовых и ди
пломных работ. Но это не 
так. Поэтому необходимо

В. САПОЖНИКОВ, студент 
биохимфака:

.— Это моя вторая общеуни
верситетская конференция. 
Значит, имею полное право 
сравнивать и делать выводы, 
ибо два года внесли значи
тельные изменения в нашу 
комсомольскую организацию.

Повзрослела? Да. Но не 
только. Меня не покидало 
ощущение важности происхо
дящего, близости будущих 
больших изменений.

С большим интересом был 
прослушан отчетный доклад, 
потому что хорошие факты, 
приведенные в нем, нам близ
ки и понятны, недочеты и 
ошибки тоже наши, общие; 
еще потому, что «львиная до
ля» актива — ребята и девча
та моего года, с которыми мы 
начинали, учебу в стенах КГУ. 
Они выросли вместе с комсо
мольской организацией, жи
вут ее делами и заботами.

Прозвучавшие в прениях 
выступления менее всего похо
дили на отчеты. И здесь не бы
ло упоения своими успехами, 
замалчивания недостатков и 
ошибок —  а критика плюс 
развернутая программа дейст
вий.

Каким должен быть студент- 
комсомолец? «Специалистом и 
гражданином», —  ответили де
легаты своими выступлениями

усилить контроль за научной 
работой студентов на кафед
рах.

В. Симонов отметил факт, 
что в отчетный период была 
проведена большая работа 
по развитию общественно- 
политической практики. Од
но из основных направлений 
ее — агитационно-л е,к т о р- 
ская работа. Лекции читают
ся студентами в стройотря
дах, на каникулах — на мес
тах дислокаций и в школах — 
по профориентации и на пра
вовые темы. Работа в этом 
направлении прошла бы го
раздо плодотворнее, если бы 
была тематика разработан
ных лекций и студенты по
сещали лекторское отделе
ние ФОПа.

И сейчас, когда начался 
новый учебный год, и вся 
страна готовится к встрече 
X X V  съезда К П СС, необхо
димо решить тематику лек
ций, создать группу для чте-

на этот волнующий и злобо
дневный вопрос. И однобо
кость здесь недопустима! 
Нельзя замыкаться в учебе, 
нужно учиться и искусству че
ловеческого общения. Хоро
шая учеба? Да. Но и обяза
тельно социальная полезность 
— большая общественная ра
бота. Не только специалист, но 
и организатор, воспитатель, 
руководитель В решении этой 
двуединой задачи смысл ос
новной работы вузовского 
комсомола.

Мне кажется, что наша ком
сомольская организация, наш 
университет приближаются к 
большим качественным пере
менам в своем развитии. Это 
предположение утвердилось 
еще более после выступлений 
на конференции ректора В. С. 
Соколова, секретаря партбю
ро, В. А. Сапожникова, секре-

ния лекций «Решения X X V  
съезда К П С С  в жизнь».

Докладчик обратил внима
ние и на такую форму уча
стия студентов в обществен
но-политической практике, 
как работа в комсомольском 
оперативном отряде, кото
рый был создан в мар
те 1974 года. Он рас
сказал об организации куль
турно - массовой работы, 
устройстве быта студентов, 
спортивной деятельности ко
митета, работе в студенче
ских строительных отрядах, 
участии студентов в сельхоз
работах, проведении суббот
ников и воскресников.

В заключении доклада 
В. Симонов назвал основные 
задачи, стоящие перед ком-̂  
сомольскрй организацией 
университета.

С  интересом были встре
чены выступления присутст
вующих на конференции 
ректора университета В. С. 
Соколова, секретаря парт
бюро В. А. Сапожникова, 
секретаря Октябрьского Р К  
ВЛ КСМ  П. Пимашкова.

Подчеркнув, что комсо
мольская организация Крас
ноярского университета яв
ляется лучшей организацией 
в районе, ее передовым от
рядом, П. Пимашков от име
ни бюро вручил Почетную 
грамоту комсомольской орга
низации К Г У  за успехи в 
социалистическом соревно
вании и в чесь 57-й годовщи
ны со Дня рождения Ленин
ского комсомола.

таря комитета ВЛКСМ В. Си
монова .и др.

А. РОГАЧЕВ, ассистент ка
федры истории КПСС:

— Отчетно-выборная кон
ференция всегда является яр
кой молодежной манифеста
цией, праздником комсомоль
ской организации. Одновре
менно это пора деловой рабо
ты по подведению итогов дея
тельности по всем направлени-''- 
ям, пора выявления недостат
ков, глубокой критики и само
критики. Наша конференция в я 
целом соответствовала этим 
критериям.

Большую работу по ее под
готовке провел1 старый состав 
комитета ВЛКСМ во главе с 
В. Симоновым. Характерно, 
что в отчетном докладе и всех 
других выступлениях прояви
лась огромная забота о каче
стве учебы будущих молодых 
специалистов, их общественно- 
политической активности.

Из выступлений на конфе
ренции запомнились слова 
ректора университета В. С. 
Соколова о роли и задачах 
комсомольской организации, о 
перспективах развития вуза; 
выступление секретаря партий
ного бюро В. А. Сапожникова 
о методах комсомольской ра
боты, о повышении ответст
венности каждого студента за 
порученное дело.

О. АНСИМОВА, Л. КИПИ- 
БЕДА, первокурсницы физфа
ка:

— Мы первый раз принима
ем участие в таком серьезном 
и значительном событии. На
строение соответственно при
поднятое, радостное.

Здесь, на конференции, мы 
ближе познакомились с рабо- • 
той университетской комсо
мольской организации, с жиз
нью студентов. Узнали их за
боты, дела, а для себя отмети
ли, с чего начинать нам, что
бы продолжить их работу.

СОСТАВ КОМИТЕТА ВЛКСМ

На шестой отчетно-выбор
ной комсомольской конфе
ренции избран новый состав 
комитета ВЛКСМ, в кото
рый вошли 13 человек. Это 
комсомольцы: Н. Белоног — 
старший лаборант кафедры 
физиологии и микробиологии 
биохимфака; Л. Березин — 
ассистент кафедры научного 
коммунизма; О. Щербинина,

Н. Костенков, В. Симонов, 
Л. Майорова — студенты 
юридического факультета; 
Э. Кожухарь, Н. Корякова,
A. Светланов — студенты 
биолого - химического фа
культета; Н. Горелова, Т. 
Плотникова — студ е н т к и 
физического факультета;
B. Болотов, Т. Филаткина — 
студенты математического 
факультета.

VI О Т Ч Е Т Н О - В Ы Б О Р Н А Я  К О М С О М О Л Ь СК А Я  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я

М Н ЕН И Е К О М С О М О Л Ь Ц ЕВ



Ин т е р н а ц и о н а л ь 
н о м у  воспитанию 
как неразрывной ча

сти коммунистического вос
питания уделяется большое 
внимание в школах и вузах 
как в нашей стране, так и за 
рубежом. Центром интерна
ционально - патриотического 
воспитания становятся клу
бы интернациональной друж
бы, работающие у нас под 
руководством комсомола, при 
активной помощи педагогов.

тельстве, с внешнеполитиче
ской деятельностью нашей 
партии и Советского государ
ства, активно откликаются на 
международные события, 
оказывают моральную и по
сильную материальную по
мощь борцам за свободу, их 
детям и семьям».

Клубы дружы возникают 
обычно на основе переписки. 
Этот вид работы ценен тем, 
что, с одной стороны, он по
могает расширять кругозор,

секции ведется по несколь
ким направлениям, в зависи
мости от интересов и запро
сов их участников.

Так, например, в 1974— 
75 учебном году, секция не
мецкого языка организовала 
и провела ряд интернацио
нальных вечеров — новогод
ний, майский, вечер, посвя
щенный немецкому певцу 
Эрнсту Бушу. Секция анг
лийского языка провела в 
общежитии свое открытое

В последние годы интерклу
бы или, как их часто называ
ют, клубы дружбы, получа
ют все большее и большее 
распространение.

X V II съезд ВЛКСМ  выра
ботал рекомендации идеоло
гической секции, ответствен
ной за воспитание молодежи 
в духе братской дружбы на
родов С С С Р  и пролетарско
го интернационализма; в ко
торых записано: «Следует
считать одной из наиболее 
распространенных и эффек
тивных форм работы комсо
мольских организаций клубы 
интернациональной дружбы. 
Они способствуют укрепле
нию дружбы между моло
дежью разных национально
стей С С С Р , установлению то
варищеских отношений с мо
лодежью социалистических 
стран, приобщают юношество 
к борьбе мирового пролета
риата, помогают верно по
нять зарубежную информа
цию. КИДы знакомят с ле
нинской интернациональной 
политикой, историей и жиз
нью нашей многонациональ
ной Родины, ее успехами в 
коммунистическом строи

знакомя с жизнью, бытом и 
обычаями народов разных 
стран и континентов. С дру
гой стороны, он приобщает 
к иностранному языку как 
средству общения. А  совер
шенствование знаний по ино
странным языкам является 
одной из основных задач,ин
терклуба.

Работа в клубе дружбы ве
дется, как правило, по не
сколькими направлениям. 
Каждый клуб имеет различ
ные секции: разговор
ная (по развитию навыков 
и умений устной речи), пере
водчиков (умение работать с 
текстами по специальности и 
газетным материалом), кор
респондентов, страноведе
ния, коллекционеров, драма
тическая (художественное 
чтение, песни и народные 
танцы) и т. д. Характер ра
боты данных секций ясен из 
их названия.

У  нас в университетском 
интерклубе работают 3 язы
ковые секции: английского, 
немецкого и вспомогдтельно- 
го международного языка 
Эсперанто. Работа каждой

заседание, посвященное со
временному искусству Анг
лии. А  наши 'эсперантисты 
побывали на региональных 
встречах эсперантистов в 
Барнауле, Междуреченске, 
Новосибирске, ездили во 
всесоюзный молодежный Эс
перанто-лагерь в Казахстан.

О целесообразности рабо
ты клуба интернациональной 
дружбы и его значении в 
идейно - политической на
правленности обучения сви
детельствует тот факт, чЦэ с 
этого учебного года интер
клуб в университете будет 
подключен в систему работы 
факультета общественных 
профессий.

В заключение хочется еще 
раз подчеркнуть, что посе
щая клуб интернациональной 
дружбы, вы повысите свой 
общеобразовательный и по
литический уровень. Прихо
дите к нам в КИД, вас ждут 
интересные встречи и дела. 
А ваше активное участие в 
них сделает их еще более 
интересными.

Э. С У Д А Р Е В А , 
преподаватель кафедры 
ин. языков.

ТВОЙ ГРАЖДАНСКИЙ ДОЛГ
О р е з у л ь т а т а х  д о н о р с т в а

В проходившие «дни доно
ра» свою высокую сознатель
ность, сердечность и отзывчи
вость показали студенты и со
трудники биолого - химиче
ского факультета. Более двух
сот человек явились на донор
ский пункт, 102 человека бы
ли допущены к сдаче крови,

что составило 40 процентов от 
всех факультетов. О их уча
стии осведомлялись кураторы 
групп, деканы, ответственные 
за это мероприятие. Результа
ты радуют. По физическому
факультету доноров было
меньше, в основном это были 
ребята, ежегодно сдающие

кровь. Среди них были сту
дентки и V курса — В. Арза- 
мазцева и Т. Чекмасова. Все 
дни на донорском пункте де
журили ответственные.

Очень неорганизованно по
дошли к этому важному меро
приятию студенты юридиче
ского и математического фа
культетов. Не было ни ответ
ственных, ни дежурных. Оба 
эти факультета дали доноров 
столько, сколько один биоло
го-химический факультет. Сле
дует обратить внимание на 
студентов гр. Ю-31 и Ю-32. На 
донорский пункт опять же при
шли те, кто был и в прошлом 
году. На мой взгляд, не хоро
шо быть в стороне, когда твои 
друзья по группе идут выпол
нять свой гражданский долг, 
итог которому — спасенные 
жизни. Ведь донор незримо 
стоит за спиной хирурга и сво
ими 200 граммами крови уча
ствует в спасении жизни боль
ного или пострадавшего.

М. СУББОТИНА, 
врач.

Павел ИВАНОВ
Заполнено сердце осенним мотивом. Тепла бы немножко.
Распахнуто! Хоть каплю тепла!
Слушайте сердца мотив. _ Глаза живописнее неба светлеют,
Идет незнакомка Как песня,

с Крамского картины •" слеза
Навстречу, усталый взгляд горделив. по щеке
Печаль затаилась поползла.

в предчувствии смерти, В холодной воде
Ей хочется русскую — / звонко всхлипнули ветви,

руки вразброс. Качнулись
Но метр за метром и замерли вновь небеса.

плывут километры Смотри же!
Той жизни, » Плачет навзрыд синий ветер,

упершейся в вечный вопрос. По-бабьи
Над скрюченной веткой дрожащей осины, распущена ивы коса.
Затейливо Как тонко,

листья  ̂ хрустально,
бросающей осенняя тайна

вниз, Оделась в цветной
Та жизнь недвижима,  ̂ музыкальный мотив,

примерзшая к сини А  сердце открыло:
простуженных ветром Теченье зеркально,

самоубийц. Вода — отраженье,
Идет незнакомка осенней аллеей. И взгляд горделив!

ГИ М Н А СТКИ .

МАРАФОН ДЛИНОЮ В ЛЕТО
(О бзор  летних стартов спортсменов-ориентировщиков)

Октябрь — начало сту
денческих занятий. Вновь 
после небольшой разлуки 
собрались в аудиториях сту
денты. Оживленно беседуя, 
они вспоминают летний от
дых, работу в стройотряде, 
колхоз...

Встретились после летне
го сезона на лыжной базе 
университета и наши спортс
мены. Для лыжников сорев
нования еще впереди и они 
только приступили к трени
ровкам, а вот у ориентиров- 
щиков есть о чем рассказать.

Первое крупное соревно
вание — первенство Госсо
вета СДСО «Буревестник» 
в Новосибирске показало, 
что уровень мастерства сре
ди студенческих коллекти
вов России значительно по
высился. Необходимо трени
роваться в чтении карты, вы
боре маршрута, участвовать 
в разных соревнованиях. 
Сделав такие выводы, мы 
выезжаем в Кемерово, где в 
составе сборной края прини
мали участие в Кубке Сиби
ри.
Первые результаты показы
вают справедливость наших 
выводов.

Уже третий выезд на кру
пные соревнования в Ново
сибирск на приз «Сибиряков- 
гвардейцев» принес закон
ный успех. Красноярский 
«Буревестник» выигрывает 
главный приз, а преподава
тель физвоспитания К Г У  
В. Г. Шумбасов выполняет 
норму кандидата в мастера 
спорта.

Студентка матфака Т. Руза
ева становится чемпионкой 
края и впервые выполняет 
норму I разряда. С. Гусев с

физфака занимает 4 место, 
также выполнив I разряд. В 
итоге сборная университета 
занимает II место в крае. 
Дальнейшие успешные вы
ступления спортсменов К ГУ  
становятся постоянными.

Знаменательными были 
поездки в Ленинград и Эс
тонскую С С Р  — крупные 
центры ориентирования на 
традиционные многодневные 
соревнования. Эти соревнова
ния проводятся незадолго до 
первенства С С С Р , и собира
ют очень сильный состав: 
так, в Эстонии на старт вы
шло более »00 человек, сре
ди которых 150 мастеров 
спорта. Сложная местность и 
очень высокий накал борьбы 
стал отличной школой для 
наших спортсменов.

После возвращения в Кра
сноярск была сформирована 
сборная команда края, в ко
торую вошли Л. Жарова и 
Т. Разуваева. Они выступи
ли на первенство Р С Ф С Р , 
где команда края-заняла III 
место.

Еще одним успешным 
стартом можно считать вы
ступление В. Шумбасова и 
Ю. Мешалкина на осенних 
соревнованиях в Новосибир
ске. Выступая вне конкурса 
в эстафете, они заняли I ме
сто с очень высоким резуль
татом.

Подводя итоги данных 
стартов, можем смело ска
зать —  выступили хорошо.

Выполнение нормы канди
дата в мастера спорта и трех 
первых разрядов, это почти 
половина всего общеунивер
ситетского плана подготов
ки спортменов высших раз
рядов.

Ю. М ЕШ А Л КИ Н .

К Л У Б  Н А Ч А Л  Р А Б О Т У
Начала свою работу одна из 

ведущих секций университет
ского клуба интернациональ
ной дружбы — секция вспо
могательного международного 
языка Эсперанто. Занятия про

ходят каждый вторник (с 19 
час.) в главном здании универ
ситета (ул. Маерчака, 6), в 
аудитории 1-13. Запись произ
водится в течение ноября ме
сяца.
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